

Querido Emilito:

Como los yanquis no entienden lo que es una caballería, he hecho la reducción de caballerías a acres, por ser ésta (el ACRE) la unidad de medida que ellos usan y conocen. Creo que su trabajo resultará más claro habiéndolo los cálculos en caballerías, pero poniendo a renglón seguido su equivalencia en acres.

Le recomiendo que use siempre la coma-apóstrofe (') para indicar los decimales, en vez del punto, que se presta a confusión y que sólo debe usarse para indicar millones; de igual modo que la coma corriente (,) indica millares. Así, por ejemplo, la superficie de Cuba, en caballerías debe escribirse: 853,432'90

y en acres ,, ,, 28.301,541'83

Suyo afectísimo.



Pinar del Rio.....	2,959.1	171.4	
Habana.....	1,667	1,219	
Matanzas.....	9,514.3	3,771.1	
Santa Clara.....	8,882.2	4,347.8	
Camagüey.....	41,026.3	26,882.7	
Oriente.....	50,735.6	6,654.1	
	<u>114,784.5</u>	<u>43,046.1</u>	157,830.6

Estas 157,830'6 caballerías representan un total ~~de 5.233,978'36~~ de 5.233,978'36 acres (Una caballería equivale a 33'162 acres).

	<u>Caballerías.</u>	<u>Acres.</u>
Superficie total de Cuba.	853,432.90	28.301,541'83
Montes altos y bajos, ciénagas, manglares.	<u>135,848.00</u>	<u>4.504,991'38</u>
Tierras laborables	717,584.90	23.796,550'45

Un kilómetro cuadrado tiene 7'452 caballerías

Las 114,784.5 caballerías de propiedad yanqui representan el 13'44 % del total de la superficie de Cuba, y *[prácticamente el 16%]* el 15'99 % de la superficie de tierras laborables de la Isla.

Las 157,830.6 de tierras de propiedad y control yanqui representan el 18'49 % del total de la superficie de Cuba, y *[prácticamente el 22%]* el 21'99 % de la superficie de tierras laborables de la Isla.

o sea una extensión que excede a las de las provincias de la Habana y Matanzas conjuntamente, incluyendo en ésta la zona de Pinar